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— К сожалению, законодательство
об оплате труда выполняется работо�
дателями крайне вяло, — заметила
Любовь Федоровна. — Можно лишь
удивляться, как люди терпеливо живут
без зарплаты.

Когда госинспектор приходит в ор�
ганизацию, где есть долги по зарплате,
с проверкой, то, как правило, слышит в
ответ: дескать, нам должен тот и тот.
Почему же тогда руководство не обра�
щается в суды и не взыскивает долги
со своих должников?

— Как часто проводятся проверки
по зарплате?

— Еженедельно. С мая этого года
мы работаем совместно с прокурату�
рой, что приносит весьма ощутимые

результаты. Прокурор возбуждает про�
изводство и направляет материалы в
инспекцию по труду для рассмотрения
административного дела.

За девять месяцев этого года про�
ведено 252 проверки по оплате труда,
совместно с прокуратурой — 131. В ре�
зультате выявлено 248 нарушений, в
129 случаях долги погашены. 22113 ра�
ботников получили заработную плату
по нашим предписаниям. 

— Какие меры применяются к нару�
шителям законодательства о труде?

— Основная мера наказания —
штраф. На сегодня к административ�
ной ответственности в виде штрафа
привлечены 164 руководителя.

Девять материалов направлены в

суды для решения вопроса о дисквали�
фикации, два материала — в прокура�
туру для возбуждения уголовных дел.  

— Недавно в Госинспекции труда
начал работать телефон "горячей
линии". С какими жалобами чаще
всего обращаются люди?

— Телефон, можно сказать, не умол�
кает. Каждая третья жалоба: зарплату
не платят. Все обращения мы фиксиру�
ем, даем ответы, стараемся помочь
каждому. Вот последние записи в журна�
ле: "Задолженность по заработной плате
— магазин "Меркурий" (это частный
предприниматель фирма "Август�91"),
"Орловские продукты", "Агромаркет",
"Орелрастмасло", агрофирма "Нарыш�
кино", "Мценскжилкомхоз". Есть долги
и в строительных организациях.

Мы советуем людям обращаться в
суд для принудительного взыскания
зарплаты, когда работодатель не реа�
гирует на наши предписания. После
выдачи судебного приказа с работода�
телем уже плотно общается судебный
пристав.

— Работники частных предпри�
ятий нередко сталкиваются с такой
проблемой: при трудоустройстве
директор обещает платить одну
зарплату, но платит другую — зна�
чительно меньше, а при расчете —
либо вообще ничего, либо "мини�
малку"...

— К нам обращаются с такими жало�
бами, приходится объяснять людям,
что обещанные "золотые горы" лучше
было бы зафиксировать в трудовом до�
говоре. Устные обещания не имеют
юридической силы. Заработная плата
должна быть не ниже минимального
размера оплаты труда — 600 рублей на
сегодня (с 1 января 2005 года — 720
рублей).

Недавно рассматривалось дело в
суде. Частный предприниматель одной
из городских фирм доказывала, что
главному бухгалтеру платили зарплату
600 рублей. В это трудно поверить, но
в договоре действительно было 600
рублей. То есть выплата зарплаты "в
конвертах" (черным налом) стала, к со�
жалению, весьма распространенным
явлением.

Совершенно очевидно, что руково�
дитель, заботящийся о репутации своей
фирмы, постарается решить зарплат�
ную проблему, не доводя дела до суда.

Беседовала 
Юлия АРХИПОВА.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Зарплата — через суд
Казалось бы, ушли в прошлое времена, когда работники некоторых
предприятий месяцами не получали зарплату. Однако и сейчас эта тема
остается животрепещущей.
Сумма долгов по зарплате на 1 декабря составила по области свыше 
118 миллионов рублей. В должниках — 177 организаций. Об этом
сообщила заместитель руководителя Госинспекции труда в Орловской
области Л.Ф. СОЛОВЬЕВА:

В администрации города Орла
прошло совещание, на котором
управление по делам
гражданской обороны,
предупреждения и ликвидации
чрезвычайных ситуаций и
обеспечения пожарной
безопасности подводило итоги
работы за 2004 год. На
совещании присутствовал
руководящий состав
администрации города,
городских служб, организаций,
учреждений, объектов
экономики. Вел совещание
мэр  Орла В.И. Уваров.

— За текущий год в адрес еди�
ной оперативной дежурной дис�
петчерской службы поступило бо�
лее 10 тысяч обращений. Было за�
фиксировано 67 предпосылок к
чрезвычайным ситуациям, — со�
общил начальник управления по
делам ГО и ЧС города Орла пол�
ковник М.В. Вдовин. — За анали�
зируемый период зарегистриро�
ваны 3277 дорожно�транспортных
происшествий (в которых погибло
37 человек), 271 пожар (погиб 21
человек и 13 получили травмы),
поступило 29 ложных сообщений о
заложенных взрывчатых устрой�
ствах, обнаружено и обезврежено
47 взрывоопасных предметов. Все
аварийные ситуации устранялись
вовремя.

Михаил Васильевич рассказал
о профилактической работе уп�
равления: проверках, учениях, со�
вместных мероприятиях, смотрах�
конкурсах. В своем докладе он от�
метил как лучшие предприятия и
организации, так и те, в которых
при проверке были выявлены не�
достатки. В числе отстающих —
ЗАО "Паллада�Торг", ООО "Кока�
кола Боттлерз Орел", Орловская
ТЭЦ, ОАО "Орелэнерго", заводы
"Дормаш" и "Химмаш", Орловский
государственный институт эконо�
мики и торговли.

Лучшими стали служба энер�
госнабжения и светомаскировки,
аварийно�диспетчерская служба
треста "Орелгоргаз", ОАО
"ОСПАЗ", ОГУПП "Орелоблэнер�
го", областная клиническая боль�
ница, ЗАО "Орлэкс", ОАО "Гамма",
межрайонный газовый трест
"Орелгоргаз", ОАО "Орелоблгаз" и
другие. М.В. Вдовин призвал всех
присутствовавших руководителей
предприятий брать пример с де�
нежного хранилища, где на высо�
ком уровне организована защита,
четко работают аварийные служ�
бы, регулярно проводятся учения.

Совещание закончилось вруче�
нием Почетных грамот руководи�
телям лучших предприятий и орга�
низаций.

Юлия КОРОЛЕВА.

Управление
по делам 
ГО и ЧС:
итоги года

Целиком и полностью согласен с ав�
тором письма. Действительно, в войну и
послевоенные годы занятия в школах на�
чинались не с 1 сентября, а с 1 или 15 ок�
тября, так как нужно было помогать
взрослым на уборке урожая.

Многим война вовсе не дала учиться,
и свое образование мы продолжали пос�
ле войны в вечерних и заочных учебных
заведениях, одновременно работая или
неся службу в Советской Армии. Да,
День Победы мы приближали как могли,
в 14 и 16 лет работая наравне со взрос�
лыми.

Многим из нас сегодня присвоен ста�
тус ветерана Великой Отечественной
войны. Кое у кого хранится и медаль "За
доблестный труд в Великой Отечествен�
ной войне 1941—1945 гг.", на которой
выгравированы знаменитые слова: "На�
ше дело правое, мы победим!" А она вру�
чалась только тем, кто проработал в это
время не менее одного календарного го�
да.

Самым молодым из наших ровесни�
ков перевалило за 75 лет, и тем обиднее
терять льготы, которые мы заслужили
своим трудом. Хотя, казалось бы, что
стоил раньше проезд в трамвае — три
копейки. И с полным правом проехать
бесплатно — мелочь, но приятно. А
сколько поездок можно сделать за те
250 рублей, которые нам наравне с про�
чими ветеранами обещают в новом го�
ду? Простейший подсчет показывает: не
выходит и двух поездок в день. А ведь в
нашем возрасте пешком и одну останов�
ку пройти тяжело.

Е. ГАВРИЛОВ.
г. Орел.

Как оказалось, введение карантина было вызвано
не желанием перестраховаться, а результатами ана�
лизов факторов внешней среды: вода, поступающая
в пищеблок школы, не соответствовала санитарным
нормам.

Факт вопиющий! Здоровье 350 детей находилось
под угрозой. Скупые строчки официального ответа
ЦГСЭН редакции "ОП" не содержат в себе информа�
ции, чем конкретно опасно отклонение качества во�
ды "от нормативных микробиологических и санитар�
но�химических показателей". Однако понятно, что
если бы не подозрение на гепатит, серьезное инфек�
ционное заболевание, по факту которого санитар�
ные врачи обязаны провести целый комплекс меро�
приятий, детям в школе № 31, возможно, до сих пор
бы угрожала опасность.

Водоснабжение здесь осуществляется из ведом�
ственного водопровода, находящегося на балансе
Орловско�Курского отделения Московской желез�
ной дороги. Санитарной службой города выданы
предписания о проведении ревизии, хлорирования и
промывки внутренних водопроводных сетей школы,
а также скважин и разводящей сети, включая водо�
разборные колонки.

Сейчас занятия в школе возобновлены. Силами
МПП "Орелводоканал" на пищеблок организован
подвоз доброкачественной воды. Длительность уро�
ков сокращена до 35�ти минут. Словом, ситуация
стабилизирована. Можно не сомневаться, что водо�
снабжение здесь будет под особым контролем и го�
родских чиновников, и санитарного врача железной
дороги.

Однако зададимся вопросом: в достаточной ли
степени обеспечены учащиеся других наших школ
доброкачественной питьевой водой? Нет. Как пра�
вило, дети, разгоряченные играми на переменах,
либо занятиями на физкультуре, пьют воду прямо
из�под крана, зачастую в умывальниках туалетов,
несмотря на то, что в столовых есть чайники с кипя�
ченой водой для питья (5—10 литров на несколько
сотен школьников!). Но кто туда пойдет специально
для этого? В тридцать первой школе после ЧП уча�
щиеся приносили с собой на уроки бутылочки пить�
евой воды. Краны были опломбированы, а кроме
столовой кипяченая вода появилась в каждом каби�
нете. Но это произошло по предписанию ЦГСЭН и
только в одной школе.

Заметим, что в домашних условиях большинство
жителей Орла давно отказались от употребления
"сырой" воды из городских сетей — ее отстаивают,
кипятят либо фильтруют. Дети же, находясь в школе
по 5—6 часов, утоляют жажду чаще всего водой из�
под крана. Их здоровье находится в прямой зависи�
мости от состояния городского водопровода, кото�
рое, как показало ЧП в 31�й школе, не всегда соот�
ветствует нормам.

В октябре вспышки гепатита А произошли сразу в
нескольких школах Железнодорожного района. Вра�
чи уверяют, что эта форма гепатита — "болезнь гряз�
ных рук". А может быть, и не только в руках дело?

Так или иначе, но вопрос обеспечения школьни�
ков доброкачественной питьевой водой ставит сама
жизнь. И городским чиновникам надо его решать, а
не ждать, пока очередное ЧП заставит действовать в
пожарном порядке, "устраняя недостатки".

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Как и ожидалось, идея акции была
с энтузиазмом подхвачена в студен�
ческих кругах. Проведение подобных
мероприятий не новость для молодых
орловцев — практически у каждого
учебного заведения есть свои под�
шефные, где студенты частые гости,
ведь общение порой бывает важнее
любой материальной помощи. Это
вожатые из педагогических отрядов,
музыкальные и хореографические
коллективы, студенческие театры и
студии. "Тепло студенческих сердец"
согрело детей из Нарышкинской шко�
лы�интерната. Здесь веселые клоуны
проводили с детьми всевозможные
конкурсы, дарили подарки. 

К следующему шагу акции — посе�
щению  Орловского городского соци�
ально�реабилитационного центра для
несовершеннолетних — присоедини�
лись ребята из городского отделения
Красного Креста — студенты различ�
ных учебных заведений Орла. Затем
молодые люди общались с воспитан�
никами тельченской вспомогатель�
ной школы�интерната № 9 Мценского
района и Мценского детского дома
для детей дошкольного возраста. Эти

встречи стали для студентов настоя�
щим испытанием духа.

— Словами не передать, что твори�
лось на душе, когда малыши тянули
ручки к  приехавшим парням и девуш�
кам, пытаясь узнать в них своих роди�
телей, — вспоминает ведущий специ�
алист управления А. Сиротов.

О брошенных детях не только гово�
рить, думать тяжело. Но, поверьте,
все же можно, не обвиняя бездея�
тельно во всех бедах правительство
или чужого дядю, что�то сделать для
этих малышей самим. И примером
может служить  поездка в Болховский
дом�интернат для детей с ограничен�
ными возможностями.

Ее нельзя назвать  только студен�
ческой. В гости к воспитанникам и
преподавателям интерната приехали:
заместитель губернатора области
А.А. Лабейкин, специалисты област�
ных управлений по делам молодежи и
социальной защиты, члены Союза
журналистов России, студенты акаде�
мии госслужбы. 

За последние годы интернат пре�
образился, о чем сказал в  своей при�
ветственной речи А.А. Лабейкин. Уси�

лиями строителей, шефствующих ор�
ганизаций, органов социальной за�
щиты  старое здание купеческого
особняка и окружающие его построй�
ки превратились в современный ком�
плекс, оснащенный производствен�
ными мастерскими, бассейнами,
спортивным залом. Александр Алек�
сеевич подчеркнул значимость этой
работы и необходимость сохранения
подобных традиций. 

Так, дружба орловских художников,
которые участвовали в оформлении
помещений дома�интерната, с воспи�
танниками интерната продолжается
не первый год — дети живо интересу�
ются творчеством. На этот раз пред�
ставители союза привезли для детво�
ры свои картины, а также книги, кисти
и краски. Возможно, эти творческие
дары помогут кому�то из ребят найти
свой жизненный путь.

Официальную часть праздника
сменила концертная программа,
подготовленная студентами ОРАГС.
Вместе с вожатыми из педагогичес�

кого отряда "БЭМС" дети
с удовольствием пели
песни, дружно разгадыва�
ли загадки, смеялись над
шуточными мини�пред�
ставлениями. С востор�
гом следили воспитанни�
ки за грациозно скользя�
щей по зимнему саду, где
проходила встреча, тан�
цевальной парой из ан�
самбля "Вдохновение", а
у взрослых гостей сердце
сжималось от боли: ведь
многие из юных зрителей
передвигались  в инва�
лидных колясках. Но, без
сомнения, в тот момент
под звуки вальса дети
танцевали,.. пусть и в
собственном воображе�
нии. И благодарно встре�
чали очередной номер
пластичных пар улыбками
и бурными аплодисмента�
ми.

В этот день воспитанни�
ки Болховского дома�интер�

ната получили в подарок игрушки, су�
вениры, письменные принадлежнос�
ти, вещи от областного управления
социальной защиты, Орловского ре�
гионального фонда социальной под�
держки населения  "Развитие", обще�
ственных организаций.

…Пришла пора расставаться, но
никто не говорил друг другу "про�
щай!". Потому что будут еще встречи,
совместные акции, которые прежде
всего необходимы нам с вами, нашим
сердцам, которые могут поделиться
своим теплом  с теми, кто в нем нуж�
дается.  Нынешняя же акция пока не
заканчивается: уже в ближайшее вре�
мя пройдут концерты и игровые про�
граммы в Знаменской школе�интер�
нате. А затем "Тепло студенческих
сердец" найдет свое продолжение в
другом проекте  управления по делам
молодежи и физической культуре ад�
министрации области: "Новый год —
в каждый дом".

Под Новый год случаются чудеса.
Давайте будем чуточку добрее друг к
другу.

Ольга ЧАНОВА.

В рамках реализации программы "Молодежь Орловщины�2004"
управление по делам молодежи и физической культуре администрации
области выступило с инициативой проведения благотворительной акции
по сбору вещей и книг для детских домов и домов�интернатов Орла и
области. Она стартовала 1 октября: в течение месяца студенты собирали
игрушки, одежду, книги. Кто�то приносил в "копилку" акции стипендии —
на денежные средства приобретались сладкие подарки.  И чтобы не
ограничивать встречи с детьми только лишь передачей собранного, в
декабре было решено провести игровые и концертные программы "Тепло
студенческих сердец".

Тепло 
студенческих сердец
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«Тыловиков
обидели»

("ОП" № 225, 17.12.2004 г.)

1 декабря в школе № 31 был выявлен случай
заболевания, симптомы которого схожи с
симптомами вирусного гепатита А.
Подозрения медиков не подтвердились, 
и тем не менее постановлением главного
государственного санитарного врача по 
г. Орлу эксплуатация школы до 19 декабря
была приостановлена.

ДЕЖУРНЫЙ РЕПОРТЕР

Вода? — Вода!..

А тут как заклинило что�то. Поднимаешь, к приме�
ру, трубку, договориться с Михалычем насчет вос�
кресной рыбалки, а из трубки тебе ехидный такой го�
лосок:

— Чего молчим? Почему ничего не говорим?
А что говорить, если ты даже номера набрать не

успел? И голос вовсе не Михалыча, а совсем даже
наоборот. Нехороший такой голосок, чужой.

Или просишь ты Марь Михалну "прикрыть" тебя
завтра до обеда, потому как любезную тещу тебе на�
до к ее четвероюродной сестрице доставить в сосед�
ний город. Хотя сестрицу эту теща уже лет тридцать
не видела и не вспоминала. А тут вдруг вспомнила и
сразу захотела увидеть. И чтоб непременно на легко�
вой машине и непременно с любимым зятем за ру�
лем. Тоже, скажем, обычная ситуация, вполне стан�
дартная.

И вот в самый разгар этого самого обыденного
разговора в него вклинивается какая�то сварливая
баба и начинает распекать мою сослуживицу за бес�
принципность и потворствование бездельникам и
сачкодралам. Это она так обо мне! Ну я, понятно,
молчать не стал. Высказал этой бабе все, что думаю
о ней и ей подобных. Она ответила, я добавил… 

В общем, утренняя поездка сорвалась. Марь Ми�

хална со мной две недели не разговаривала, а дома
— вспомнить страшно. Жена такой скандал закатила
— хоть с квартиры съезжай. Хотя я�то здесь совсем
ни при чем. Это все телефон и та баба, что обожает
совать нос в чужие дела. И откуда она только взя�
лась?!

Коллеги мои тоже заметили, что в последнее вре�
мя до меня не дозвониться. Хоть никого дома нет, а
телефон все равно что занят, короткими гудками от�
вечает. Или чей�нибудь разговор транслирует, сов�
сем звонившему неинтересный.

Пробовал я на ГТС обращаться. И звонил, и заяв�
ления носил. Только все без толку. В абонентском от�
деле заявили, что они тут ни при чем, и посоветовали
сменить телефон. Сменил — не помогло. Прорвался
к главному инженеру. Тот выслушал мои признания,
как�то странно на меня посмотрел, пообещал разо�
браться. Тоже не помогло. Та склочная баба больше

не появлялась, зато других — сколько угодно.
Оказалось, я не один такой "везучий". Моя знако�

мая Валентина Ч. из соседнего дома тоже не знает,
куда деваться от телефонных голосов. Правда, она
убеждена, что это КГБ прослушивает наши телефоны
и из врожденной вредности пакостит нам по�мелко�
му. И еще она заметила, что пакостные голоса появи�

лись после того, как ей "по техническим причинам"
сменили телефонный номер с обычной "пятерки" на
"семьдесят три". Странно, у меня меняли тоже. Не�
ужели "73" — это телефон КГБ?

А позавчера и вовсе казусная ситуация вышла.
Звоню я Семенычу, нашему завхозу. Он мне второй
месяц на работе стул обещает отремонтировать. А в
трубке голос. Не Семеныча — другого мужика. И не
со мной он вовсе разговаривает, потому как нор�
мальные мужики с мужиками таких разговоров не ве�
дут. Прислушался я и понял, с кем он говорит. С жен�
щиной. Вежливой такой, можно сказать даже, ласко�
вой. И красивой. Это я по голосу понял.

Послушал я, о чем они там  говорят — даже завид�
но стало. Такое впечатление, что они в одной постели
лежат и друг с другом по телефону общаются. Кроме
всего прочего, разумеется. Подал я голос. Мол, так и
так, уважаемые товарищи, раз вы мой телефон для

собственного интересного общения используете,
нельзя ли и мне заодно с вами погутарить?

Она даже взвизгнула от радости. Я, говорит, так с
двумя сразу еще ни разу не пробовала. Такие не�
обычные ощущения!.. Он, правда, совсем наоборот,
не обрадовался. Сразу посылать меня начал. Хотел я
было по�мужски ему ответить, как тут в трубке еще
один голос объявился, женский.

Мужчины, мужчины, говорит, вы ведь не дикари,
зачем же друг друга морально уродовать? А если вам
одной девушки мало, то могу и я к вашей компании
присоединиться. В общем, получился у нас настоя�
щий группен… разговор. Двое на двое. То я с одной
беседовал, то с другой, потом они уже нами меня�
лись. Вечер, в общем, пролетел незаметно.

Наутро я о телефонном казусе Михалычу расска�
зал. Он хмыкнул, переспросил, сколько времени на�
ша, так сказать, беседа длилась. 

— В общем, попал ты, старик, на крутые "бабки",
— сказал он. — Это секс по телефону, слыхал о та�
ком? Услуга платная, и, между прочим, не из деше�
вых. 

— Так я же ничего не заказывал, — пытался воз�
разить я. 

— А это ни о чем не говорит. Ты участвовал — зна�
чит, должен платить.

И он назвал мне примерную сумму, от которой у
меня мурашки побежали по коже. Ну, ГТС… погоди!
За такую подставу…

Ю. ТЕРЕНТЬЕВ.

В последнее время с моим телефоном стало твориться что�то невообразимое. То, бывало,
как обычно: звонишь — знаешь кому, разговариваешь — о чем надо. Да и тебе тоже звонят
все больше друзья да товарищи по работе, не считая, конечно, подруг жены. Ну этим�то,
понятно, чего надо — подозвать мою дражайшую половину да посплетничать час�другой на
наш, мужицкий, счет. В общем, все как у людей.

ФЕЛЬЕТОН

Группен… секс по телефону

От всей души желаем крепкого здоровья,
успехов в делах, исполнения желаний, счастья и любви!

Пусть 2005 год

принесет в каждый дом,

тепло и уют, благополучие,

удачу и процветание!

Пусть 2005 год

принесет в каждый дом,

тепло и уют, благополучие,

удачу и процветание!

поздравляет жителей города Орла и области
с наступающим Новым годом и Рождеством!

Коллектив ЗАО «ВЕЛОР»


